



## Compte Rendu AG Les Vertaccueillants 15 février 2024

Judith Nijman accueille l'assemblée et remercie les présents et les adhérents qui ont transmis une procuration.

Marie Noëlle Battistel, députée de la circonscription, Myriam Bouillet-Giraud, vice présidente du CCAS de Lans en vercors, Odile Valiron de l'association grenobloise ADA Saccueil Demandeurs d'Asile) sont présentes. Nathalie Faure, conseillère départementale de l'Isère est excusée.

L'association compte 99 adhérents en 2023, 26 sont présents à l'AG, 12 ont transmis des procurations.

- Présentation du programme – Judith Nijman
- Présentation du rapport moral – Jo Ficheux
  - o Le rapport moral a été voté à l'unanimité
- Intervention d'Odile Valiron de l'ADA – Accueil Demandeurs d'Asile de Grenoble
  - o Présentation de la nouvelle loi et notamment les changements impactant le parcours du demandeur d'asile
    - Territorialisation de l'OFPRA (Office français de protection des réfugiés et des apatrides), ce qui fait craindre des différences de traitement d'un OFPRA à l'autre.
    - Si un réfugié bénéficiant d'une place dans un CADA (centre d'accueil des demandeurs d'asile, structure dépendant de l'état) quitte cet hébergement, il reçoit automatiquement une OQTF (Obligation de quitter le territoire français).
    - Territorialisation des CNDA (Cours National des Demandeurs d'Asile), ce qui fait craindre des différences de traitement d'une CNDA à l'autre. Jusqu'à présent, trois juges siégeaient, ce qui permettait, grâce à la confrontation des points de vue, une meilleure équité de la décision. La collégialité ne sera plus qu'une forme exceptionnelle, dans la plupart des cas la décision sera prise par un juge unique.
    - Élargissement de la rétention dans de nombreuses situations
- Intervention de Marie-Noëlle Battistel, députée de la circonscription (Fontaine Seyssinet)
  - o En amont du vote à l'assemblée, la commission des lois s'est réunie. Les positions étaient très tranchées et aucune discussion de compromis n'a pu avoir lieu. L'ambiance à l'assemblée était détestable. Marie-Noëlle Battistel a fait part d'un sentiment de honte au moment du vote. Elle estime que cette loi valide les positions du Rassemblement national et exprime beaucoup d'inquiétude pour l'avenir politique de notre pays. Elle a aussi signalé que les conditions de travail des députés se dégradent, par exemple envoi d'un projet de loi de plusieurs centaines de pages, seulement trois jours avant son examen par l'assemblée.

- Marie Noëlle Battistel a organisé, sur le canton de Fontaine Seyssinet, une réunion participative, ouverte à tous les citoyens, sur le projet de loi sur l'immigration. Des ateliers de réflexion ont été organisés, ils se sont appuyés entre autres, sur les apports de la recherche à propos de l'immigration, et en particulier les travaux de François Héran.
- Témoignages des accueillis
  - Alseny : arrivé en France à l'automne. Il a fait part de sa surprise quant aux habitudes des français concernant les repas. Elles sont très différentes de celles de son pays.
  - Elie, déjà présent à l'AG de janvier 2023. Il a retracé rapidement son parcours depuis son arrivée en France. Il a obtenu son titre de séjour. Il fait une formation en électricité. Il habite désormais à Grenoble mais a gardé un lien avec les Vertaccueillants et vient régulièrement rendre visite.
- Rapport d'activité – Véronique Nougier (Voir rapport d'activités)
  - Présentation des différents axes d'intervention de l'association.
  - Complément par Annie Repellin avec le projet « respiration ».
- Témoignage des accueillis
  - Zakaria, déjà présent à l'AG de janvier 2023. Il a retracé rapidement son parcours depuis le départ de son pays. Il a obtenu son titre de séjour. Il fait une formation de magasinier/gestion des stocks et CACES (conduite de chariot élévateur). Il habite désormais à Grenoble mais a gardé un lien avec les Vertaccueillants et vient régulièrement rendre visite.
  - À l'issue des témoignages, plusieurs personnes de l'assemblée font remarquer que l'implication des accueillis dans les associations locales, en particulier La cuisine solidaire et La recyclerie, sont source d'intégration et de reconnaissance mutuelle.
- Rapport financier et budget prévisionnel – François Nougier (voir rapport financier et budget prévisionnel)
  - Le rapport financier 2023 et le budget prévisionnel 2024 ont été votés à l'unanimité
- Élection des membres du CA renouvelable de moitié
  - Vote à l'unanimité.
  - Composition du nouveau CA : Véronique Boyer – Pierre Brun – Anne Claire Ducos – Florence Chauvin - Jeanne Chauvin - Martine Dutrievoz – Martine Faure Saint Amam - Jo Ficheux - Sam Florentin – Catherine Giraud-Repellin – Mélanie Lucas – Michelle Meyrignac – Judith Nijman – Véronique Nougier - François Nougier - Annie Repellin - Marie Christine Wolfrom
- Festival Pili-pili : Sam Florentin a rappelé le succès rencontré par ce festival. Une nouvelle édition est prévue en 2025. Une 1ère réunion de préparation aura lieu très prochainement. Une information sera envoyée à tous les adhérents et sympathisants. Toutes les bonnes volontés seront très bienvenues.
  - L'assemblée générale s'est clôturée par la projection de PILI PILI un festival pimenté, réalisée par Geneviève Rouillon de Vercors-Tv, <https://www.vercors-tv.com/PILI-PILI->

[un-festival-pimente\\_v1522.html](#), suivi d'un moment de convivialité autour d'un buffet.